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宁泽涛将参加
亚运会补充选拔赛

本报讯（记者 陈凯）经过 6天
激烈角逐，2018年全国游泳冠军赛暨
雅加达亚运会选拔赛，在山西落下帷
幕。河南“泳军”在本次比赛中表现抢
眼，共斩获3金1银3铜，以及除此之外
13个前8名的成绩。

根据国家体育总局游泳运动管
理中心在太原召开的备战东京奥运
会工作部署会议中明确的亚运会游
泳项目选拔办法，缺席本次冠军赛的
河南游泳名将宁泽涛，仍有机会通过
参加今年6月份在江西赣州举行的亚
运会补充选拔赛事——2018年全国
夏季游泳锦标赛，获得雅加达亚运会
的参赛“门票”。

足协杯第四轮时间敲定
建业首战对阵
沈阳城市建设

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记
者从建业足球俱乐部获悉，中国足协
日前官方公布了足协杯第四轮比赛
的时间，在 32强的淘汰赛中，来自中
超的16支队伍将全面出战，而迎接他
们的大部分是中乙、业余球队，河南
建业将在 4月 24日客场挑战中乙新
军沈阳城市建设队。由于主队中没
有外援，建业将派出全华班出战。

足协杯第三轮比赛可谓冷门迭
爆，16支中甲球队中有12支惨遭低级
别球队淘汰。其中本赛季接连将穆
里奇和阿洛伊西奥两大中超金靴招
致麾下的中甲新军梅县铁汉，便被中
乙新军延边北国淘汰出局。虽然足
协杯冠军能够直通亚冠联赛，但是对
于整体实力与中超球队相差甚远的
中甲球队来说，并不愿意将精力放在足
协杯比赛中。沈阳城市建设点球 5∶4
淘汰了实力强劲的延边富德，从而获
得与建业的比赛资格。

随着足协杯第四轮比赛的时间
确定，建业将在 10天的时间里踢 3场
比赛。其中昨晚中超联赛迎战重庆
斯威，24日足协杯比赛挑战沈阳城市
建设，29日中超联赛客场挑战鲁能，因
此足协杯上，对于保级路上的中原军
来说或许将会派出年轻队员出战。

国际标准医疗保障

为女子马拉松保驾护航
本报讯（记者 郭韬略）

马拉松现如今受到了越来
越多的人欢迎，但归根结
底马拉松仍是一项极限运
动，对人的身体素质、意志
耐受力都是极为严峻的考
验，因而也是一项危险多
发的赛事。为了确保赛事
顺利进行，2018天健湖·
郑州国际女子马拉松组委
会特别邀请了国际马拉松
赛事医疗保障专家李永生
为比赛制订医疗保障方
案，为参赛选手提供高标
准的医疗保障条件。

马拉松比赛中除了扭伤、
擦伤等常见的运动性损伤之
外，最常见的可能导致生命危
险的就是心脏骤停和热射病。

“在最后几公里的冲刺阶
段，因为冲刺时耗氧量瞬间增
加，使得动脉供氧系统和耗氧
系统的平衡突然被打破，会引
发心脏骤停。”李永生解释说，
因为天气、长时间剧烈运动的原
因，热射病在马拉松比赛中是常
见的一种症状。“所以马拉松的
急救和日常的急救有明显区别，
我们要制订有针对性的医疗保
障方案。”

毕业于大连医科大学临床
医疗系、从事心脏内科临床工
作十几年的李永生，是国内为
数不多的运动性猝死早期防治
专家，现任美国心脏协会

（AHA）心血管急救主任导师、
浙江省体育竞赛中心医疗保障
负责人、飞宇AHA急救培训中
心首席讲师，参与制定了中国
田协马拉松赛事的医疗保障系
统标准，在马拉松急救方面有
着丰富的经验。

李永生表示：“虽然郑州国
际女子马拉松赛相对而言规模
较小，而且最长距离也只是半程
马拉松，可是但凡牵涉到选手生
命安全的，都没有小事儿，都必
须格外重视。所以，我们制订的
医疗保障方案完全按照国际标
准，是非常严谨而且严苛的。”

根据方案，比赛当天，组委
会至少要安排 8台设施齐全的
急救车和相应的医护人员，赛
道沿途共设置20多个医疗救护
点，共配备26台AED（自动体外

除颤器），以供随时对可能出现
的心脏骤停症状进行心肺复苏
和自动除颤。除了必备的医护
人员之外，比赛全程将安排240
名医疗观察员，随时通报突发
情况。

按照计划，在比赛前，所有
参与急救工作的医护人员、志
愿者都要参加专门的培训，所
有人经过培训、考核合格之后
方能上岗。

安全第一，跑步第二，安全
健康才是最重要的。所以组委
会也特别提醒跑友在比赛过程
中注意身体变化，一旦出现头
晕、心慌、气短、烦躁、视觉模
糊、四肢无力、发热等情况，请
立即终止比赛，在阴凉处散热、
补充电解质饮料，同时向身边
医护人员求助。

省十三运会
省直组射击比赛收枪
7人打出步枪满环成绩

本报讯（记者 陈凯）“高手在民
间”这句话一点儿不为过，昨天下午在
河南省射击运动管理中心结束的河南
省第十三届运动会省直机关组射击比
赛中，就涌现出了不少“神枪手”，步
枪项目打出 200环满环的就有 7人，
手枪项目最高成绩也有 198环，仅比
满环少2环。

随着省直机关（行业体协）组射击
项目比赛的举行，省十三运会社会组的
各项比赛将在未来6个月内陆续展开。

即便是排名高居第八位，
但重庆斯威主教练本托也同样
将本场视为“六分之战”，于建业
而言，重要性更是不言而喻。深
知自己正处于危机当中的塔拉
吉奇，在赛前也表示“希望能够
赛后和队员们一起庆祝胜利”。

但是美好的愿望总是需要
在避免重复错误、发挥长处的基
础上才能够实现的，而昨天的建
业并不是这样。重庆的“小摩
托”费尔南多威名在外，是每支
中超球队在和他们交手都必须
重点防范的对手，但是建业依然
给了他很大的发挥空间。

第17分钟和第55分钟，费
尔南多两次在边路突破后传
中，高中锋卡尔德克两次头球
攻门得手，建业就这么又一次
拱手送给了对方 3分。就连赛
后塔拉吉奇也说：“早早地丢掉
了两个球，局面很难挽回了。”

从主场打上港、到客场打
亚泰，再到昨天打重庆，这三连
败中，建业都是早早就败局已

定，相比之下昨天还是丢第二
球“最晚”的。讽刺的是，昨天
全场仅仅有两次射门打在门框
范围内，竟然全部打进，这情况
同样在之前对上港的比赛中上
演过。

注意力不集中，尤其是开
局阶段；防守盯人不紧，甚至是
漏人，建业每一场必犯低级失
误。边路传中，中路头球破门，
这俨然已经成了对手打建业的
“套路”。诚然，建业昨天输球
也确实有一定的运气成分，射
门次数远高于对手，进攻也相
当有威胁，里卡多的点球被扑
出……但是每一场都犯下同样
的低级失误，如此糟糕的防守
就不是运气问题了。

对于不断重复低级失误，
塔拉吉奇在承认的同时，似乎
也没有太好的办法：“确实是这
样，我们在训练中也一直演练，
希望能避免这样的失误，但总
是发生，只能继续在训练中努
力，希望能越来越好。”

建业0∶2负于重庆斯威

又是一场完败 航体响起下课声
“我之前已经很多次向大家表示道歉了，这一次我

先恭喜对手取胜吧……”这是建业主帅塔拉吉奇赛后新
闻发布会的第一句话。的确，在连续的失败上演之后，
再重复同样的话着实显得“老套”而且苍白——昨天晚
上，在航海体育场，主场作战的河南建业上演的又是一
次完败，0∶2负于保级对手重庆斯威，遭遇赛季三连
败。7场比赛过后仅拿4分的糟糕战绩，让航体的球迷
按耐不住终于喊起了“下课”，尽管塔拉吉奇赛后否认了
“三连败自动下课”的条款，但谁都知道，这个其实已经
实实在在地摆在面前。记者 郭韬略 文/图

连续的失败，而且是连“惜
败”都算不上的“完败”，河南球
迷显然失去了耐心。昨天比赛
一结束，场内就响起了“下课”
声，而且对象不只是塔拉吉奇，
连俱乐部总经理郭光琪也被包
括在内，认为后者在选帅、引援
方面存在失误。

这样的局面下，“下课”自
然是必须面对的问题。其实早
在赛前发布会就有人提及“下
课”，塔拉吉奇否认了俱乐部给
予他很大压力，并表示要用一场
胜利来止住颓势。而在又一次
失败之后，再一次被问到这个问
题时，塔拉吉奇显得相当激动，
甚至发着言干脆站了起来：“合
同里并没有三连败自动下课的
条款，我到目前也没有接到任何
这方面的消息，也许在回去之后
会接到。总之，我会继续努力工
作，我也相信球队越来越好。”自
从来建业，一直给人以颇具风度
的塔拉吉奇，发布会结束后还
“专程”到记者席与提问的记者
握手，并连说：“Thank you,very
much!”但从神态和语气看，塔帅
所要表达的显然并非字面上的
意思。

作为职业教练，谁都不想
听到“下课”二字，塔拉吉奇如
此表现可以理解，但也必须明
白，这就是职业教练的风险所
在。事实上，目前建业队所面
临的问题也绝不仅仅是主教练
下课就能解决的。

前一个赛季末精心挑选、准
备，赛季初信心满满，赛季开始
后却成绩糟糕，早早陷入保级泥
潭中，这样的场景似曾相识——
实际上历史上已经不止一次发
生。这情况，真的是令人费解。

昨天一篇发自自媒体的文
章在球迷中间广为流传，文章
言词犀利提出“十问”，并爆出
了不少鲜为人知的内幕，内容
涉及选帅、引援、准备期备战工
作、技术战术打法乃至具体人
员的使用等多方面的问题，虽
然“话难听”，但也确实指出了
问题所在。

塔拉吉奇相信“会越来越
好”，但残酷的竞争和严峻的保
级形势恐怕不允许让他“慢慢
来”，而接下来的问题是，即便
是换帅，那么换谁？以目前的
阵容、士气、板凳深度，谁能“带
出一片新天地”？这问题更难。

又是低级失误造成失败

下课，一个必须直面的问题
罚丢点球的里卡多非常沮丧
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